

Noticias ISP 11-2004

>>> PSI@lb.bcentral.com 06/28 17:08 >>>

- Un estudio del Banco Mundial examina los problemas de las privatizaciones
- Elecciones en los Estados Unidos
- Resolución de la OIT sobre igualdad de género, igualdad de remuneración y protección de la maternidad
- Mejora de los servicios públicos
- Debate sobre los empleados migrantes
- Los sindicatos europeos de la energía firman un acuerdo de solidaridad transnacional
- Francia aplaza la privatización de servicios públicos básicos
- Las iniciativas económicas privadas reducen los salarios y las condiciones laborales
- La ISP interviene en la sesión plenaria de la Conferencia de la OIT
- El gobierno coreano descarta la privatización

UN ESTUDIO DEL BANCO MUNDIAL EXAMINA LOS PROBLEMAS DE LAS PRIVATIZACIONES

En una rueda de prensa con motivo de la publicación del nuevo estudio "Reforming Infrastructure: Privatization, Regulation and Competition" (Reformar las infraestructuras: privatización, reglamentación y competencia), François Bourguignon, primer economista del Banco Mundial, definía la antigua política de éste sobre la reforma de las infraestructuras como "tendente en ocasiones a fomentar ciegamente la privatización de forma doctrinal". El comunicado de prensa lo deja aún más claro: el Banco se dejó guiar por cierta "exuberancia irracional" acerca de los posibles beneficios de la privatización. En el nuevo estudio se insiste en que debe existir previamente una reglamentación eficaz, antes de iniciar cualquier privatización, ya que un proceso de privatización defectuoso difícilmente puede ser corregido a posteriori. Aunque el estudio mantiene que el sector de las telecomunicaciones ofrece las mejores perspectivas de privatización y liberalización en los países en desarrollo, "la privatización de las infraestructuras de las redes de transporte es mucho menos apremiante", el campo de aplicación para un proceso de privatización exitoso en los servicios de abastecimiento de agua es "limitado", y puede ser "problemático" en el sector de la electricidad. El libro presenta algunas contradicciones y parece ser más bien un intento de añadir nuevas cuestiones al programa del Banco, y no de modificar sus políticas. Dicho estudio está disponible en el sitio web del Banco, así como el comunicado de prensa, que se halla en árabe, chino, español, francés, portugués y ruso: http://www.econ.worldbank.org/prr/reforming_infrastructure.

ELECCIONES EN LOS ESTADOS UNIDOS

Los sindicatos de los Estados Unidos están luchando denodadamente para asegurarse de que George Bush no resulte reelegido. Por si todo el resto no fuera poco, Bush está preparando un gran ataque contra los derechos laborales en los Estados Unidos. Durante la preparación del congreso de sindicatos de este mes, el presidente de la Federación Americana de Empleados Estatales, Municipales y de Condado (AFSCME, por sus siglas en inglés), Gerald W. McEntee, afirmó que dicha federación llevará a cabo el "programa de movilización de afiliados más intenso de su historia". La AFSCME es uno de los sindicatos de empleados del sector de los servicios públicos más grande y que más está creciendo en el país, con 1,4 millones de afiliados y con un sofisticado programa práctico de acción política. El material informativo del sindicato en materia política "Ten Steps to Political Action" (Diez pasos para la acción política) puede consultarse en: <http://www.afscme.org/politics/index.html>

RESOLUCIÓN DE LA OIT SOBRE IGUALDAD DE GÉNERO, IGUALDAD DE REMUNERACIÓN Y PROTECCIÓN DE LA MATERNIDAD

La 92^a Conferencia anual de la OIT (<http://www.ilo.org/public/spanish/standards/relm/ilc/index.htm>) acaba de concluir. Los participantes en la misma han aprobado una resolución que insta a los gobiernos, a los interlocutores sociales y a la OIT a que adopten un conjunto de medidas concretas para abordar el problema de la disparidad en cuestión de género. Esta resolución, la única que ha sido aprobada, también reconoce el papel fundamental de los servicios públicos de calidad en la promoción del acceso de las mujeres al trabajo y señala que los procesos de mundialización pueden tener consecuencias negativas para ellas. Este texto constituye la primera declaración sustancial sobre igualdad de género aprobada por la Conferencia Internacional del Trabajo desde 1985. En los dos últimos años, la ISP ha contribuido de forma decisiva en la elaboración de una resolución sobre la igualdad de remuneración y ha sido un socio clave en la campaña para la protección de la maternidad. En concreto, la resolución propone que los interlocutores sociales negocien la introducción de programas de evaluación de tareas neutras con respecto al género, indicadores estadísticos, así como auditorías sobre la igualdad de género en el lugar de trabajo, tomando en consideración otras formas de discriminación. Además, será un instrumento de promoción útil para los sindicatos que deseen fomentar la igualdad de remuneración, y ordena a la OIT que proporcione fondos para ponerla en práctica y para realizar programas de formación sobre evaluación de tareas. El texto completo de la resolución está disponible en: <http://www.world-psi.org/>.

MEJORA DE LOS SERVICIOS PÚBLICOS

Con el objeto de ayudar a los sindicatos en su lucha por mejorar los servicios públicos, la ISP está creando un banco de recursos con historias y experiencias relacionadas con las campañas sobre la calidad de los servicios públicos. A menudo, las experiencias se repiten en distintas partes del mundo, por ello nuestra meta es ayudar a que aprendamos los unos de los otros. Por ejemplo, los procesos de privatización, los recortes en los servicios y las pérdidas de puestos de trabajo son factores que están afectando a las/os trabajadoras/es y comunidades en la

mayoría de países. El citado banco de recursos recopilará y publicará historias sobre cómo han respondido los sindicatos a dichos factores, y proporcionará asimismo información para apoyar la preparación de respuestas en forma de campañas y negociación colectiva. Para poder llevar a cabo este trabajo, necesitamos su ayuda. Si tiene historias e ideas al respecto, envíenlas a fin de incluirlas en el banco de recursos, que estará listo y en funcionamiento dentro del nuevo sitio web de la ISP hacia el mes de septiembre de 2004. Sírvase remitir cualquier material informativo a: wendy.caird@world-psi.org.

DEBATE SOBRE LAS EMPLEADAS Y EMPLEADOS MIGRANTES

Dentro del orden del día de la Conferencia de la OIT de este año, tuvo lugar un debate general sobre las trabajadoras y trabajadores migrantes, en el que participaron representantes de las/os empleadoras/es, trabajadoras/es y gobiernos. En resumen, las conclusiones finales que se aprobaron eran bastante positivas para las/os trabajadoras/es y migrantes en el sector público. Como parte de la campaña que la ISP está llevando a cabo, se distribuyeron ejemplares del documento "La mujer y la migración internacional en el sector de la salud pública" (véase la sección "Publicaciones - Igualdad" en <http://www.world-psi.org/>). Ello ayudó a subrayar cuáles son las preocupaciones de las trabajadoras y trabajadores del sector público con respecto a la migración.

LOS SINDICATOS EUROPEOS DE LA ENERGÍA FIRMAN UN ACUERDO DE SOLIDARIDAD TRANSNACIONAL

Los delegados que participaron en el congreso de la Federación Sindical Europea de Servicios Públicos (FSESP) aprobaron unánimemente un acuerdo de solidaridad transnacional en los sectores del gas y de la electricidad en Europa. Este acuerdo establece que las compañías que vulneren las normas sociales o que no firmen los correspondientes convenios colectivos para el sector de la electricidad se convertirán en el objetivo de todos los sindicatos de la energía afiliados a la FSESP. Dichos sindicatos iniciarán entonces una campaña de solidaridad para asegurar la observancia de estas normas por parte de la compañía en cuestión. Las empresas que están operando en la industria del gas y de la electricidad en Europa deben cumplir los convenios fundamentales de la OIT en materia de derechos laborales, incluidos el derecho a sindicarse y a la negociación colectiva (nº 87 y 98), a la igualdad de oportunidades y a la igualdad de remuneración (nº 100 y 111), así como los convenios de la OIT relativos al trabajo forzoso (nº 29 y 105) y al trabajo infantil (nº 138 y 182). Los sindicatos afiliados a la FSESP no aceptarán que se vulneren estas normas.

FRANCIA APLAZA LA PRIVATIZACIÓN DE SERVICIOS PÚBLICOS BÁSICOS

Nicolas Sarkozy, el Ministro de Economía de Francia, ha renunciado a cualquier intento de privatización inmediata de las compañías EdF y Gaz de France, que proporcionan los servicios de abastecimiento de gas y electricidad. Ello representa una nueva concesión a las crecientes protestas sindicales contra cualquier cambio en estas compañías públicas, y subraya el alcance de la marcha atrás del gobierno de centroderecha con respecto a sus planes iniciales. El gobierno esperaba poder utilizar el plazo último de julio, fijado por la Unión Europea, para abrir hasta un 30 por ciento el mercado energético no residencial de Francia, con objeto de privatizar parcialmente ambos servicios básicos. Hace sólo un mes, el Sr. Sarkozy hablaba de recortar la participación directa en dichos servicios hasta el 70 por ciento. El martes, durante la primera jornada de debate parlamentario sobre el proyecto de ley que pretende convertir las empresas públicas en empresas normales, se hizo evidente que el gobierno haría lo mínimo necesario para cumplir con las directivas de liberalización energética de Bruselas.

LAS INICIATIVAS ECONÓMICAS PRIVADAS SÓLO ECONOMIZAN EXPRIMIENDO LOS SALARIOS Y LAS CONDICIONES LABORALES DEL PERSONAL

El ahorro de costes prometido con la privatización de los servicios públicos se logra a expensas de los términos y condiciones laborales de las trabajadoras y trabajadores, y no gracias a ninguna innovación real en la gestión de los mismos. Ésta es la conclusión a la que ha llegado un nuevo estudio de amplio alcance realizado por el centro de investigación del Reino Unido Catalyst, que examina cómo funcionan las iniciativas económicas privadas y las asociaciones entre el sector público y el privado en el sector público. Dicha investigación se centra en la realidad de las condiciones de trabajo en la administración penitenciaria, ensalzada por el gobierno como modelo de asociación entre el sector público y el privado. El documento está disponible (sólo en inglés) en:

<http://www.catalystforum.org.uk/pubs/paper23.html>.

LA ISP INTERVIENE EN LA SESIÓN PLENARIA DE LA CONFERENCIA DE LA OIT

Durante el debate sobre el informe del Director General, Nora Wintour, la responsable en materia de igualdad y derechos de la ISP, hizo una presentación en nombre de esta organización. La OIT ha calculado que entre 1999 y 2000 se perdieron más de 15 millones de empleos en el sector público, y en su informe "Organizarse en pos de la justicia social" se señala que los cambios han sido introducidos sin un debate o negociación previos, lo que ha provocado que las empleadas y empleados del sector público se vayan desmoralizando y que la naturaleza de los servicios públicos se erosione. La ISP hizo constar la contradicción entre los llamamientos de las Naciones Unidas para alcanzar los Objetivos de Desarrollo del Milenio (<http://www.un.org/millenniumgoals/>), los cuales requieren un importante compromiso en el ámbito de la salud y de la educación, o la iniciativa de la OMS para distribuir medicamentos antirretrovirales, y este sesgo político en favor de las soluciones del sector privado. El discurso hizo hincapié en que los servicios públicos de calidad representan una vía fundamental para construir economías fuertes y sociedades integradoras. La ISP también reclamó la convocatoria de un Día Mundial de la Energía de las Naciones Unidas, similar al Día Mundial del Agua de las Naciones Unidas. En su discurso, también se presentaron brevemente algunos de los principales casos en los que sindicalistas del sector público se han visto sometidos en este último año a diversos tipos de discriminación, incluidos destituciones arbitrarias, detenciones y, en algunos casos, asesinatos. En concreto, se mencionaron los casos de los sindicatos de empleadas y empleados de la administración pública de

Tamil Nadu y de las trabajadoras y trabajadores municipales de Chile. La ISP reclamó una mayor actividad por parte de los mecanismos de supervisión de la OIT en el caso de Colombia.

EL GOBIERNO COREANO DESCARTA LA PRIVATIZACIÓN

El gobierno coreano ha decidido renunciar a su plan de partición y venta de la sección de abastecimiento de energía de la empresa pública KEPCO, "con el fin de asegurar el funcionamiento eficaz de la industria energética". Ello tiene lugar después de la reciente elaboración de un estudio conjunto del sindicato del sector de la energía y de los representantes gubernamentales. El ejemplar de las "Noticias ISP" del mes pasado (disponible en <http://www.world-psi.org/>) contiene más información sobre los antecedentes de esta historia.

Powered by List Builder

To unsubscribe follow the link:

<http://lb.bcentral.com/ex/sp?c=12331&s=69B6B01E078B4D67&m=394>